
 

 
VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 10/01/2024 – Google Meet 13.30 – 17.00 

 
  
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Silva 
Prof.ssa Laura Menichetti 

Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 
Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Fabio Togni 
PTA: Olga Ceccherini

  
ODG: 

1- Orientamento e TOLC: Area Formazione, Area Lingue; 
2- Contratti; 
3- Relazione di Dipartimento Radip 2024;  
4- Indicatori della Didattica del Modello di Assegnazione PuOr; 
5- Calendario Riunioni della Commissione e Temi da affrontare 

 
1. Orientamento e TOLC: Area Formazione, Area Lingue 
L’Area Formazione verifica in maniera abbastanza positiva la sperimentazione dei TOLC, 
si sono riscontrate solo alcune incomprensioni riguardano la doppia iscrizione. 
Per l’Area Lingue invece le problematiche sono diverse, i CdS sono ad accesso libero ed 
il numero di studenti immatricolati è sempre molto alto, oltre a contare diversi stranieri. I 
risultati spesso non sono soddisfacenti e molti studenti non superano i test accumulando 
così OFA. La Prof.ssa Spignoli suggerisce che la soglia per il superamento, al momento 
di 50%+1, venga abbassata allineandosi così anche ad altri Atenei come Pisa o Bologna. 
La Prof.ssa Nocentini riporta una scelta della Scuola di Psicologia che ha gestito il 
problema OFA predisponendo figure di tutor in itinere come supporto specifico. 
La Prof.ssa Frison comunica la richiesta dell’Ateneo di organizzare eventi ad hoc che 
siano di supporto per gli studenti proprio in vista dei test. 
Le problematiche in merito al sistema dei TOLC riguardano diversi livelli sia di contenuto 
che prettamente organizzativi e la questione è sicuramente complessa e non risolvibile 
intervenendo solo agendo sul piano di Ateneo o della Scuola. Si decide di rimettere il 
punto all’OdG della prossima commissione per poter decidere le azioni future da 
intraprendere in ottica di miglioramento e risoluzione delle problematiche qui condivise. 
 
2. Contratti 
Il numero di contratti retribuiti che il Dipartimento stipula a copertura degli insegnamenti 
influisce molto l’assegnazione dei punti organico del FFO. La Direttrice illustra il file 
allegato in cui si evince la distribuzione dei contratti in base ai vari SSD. 
L’area Lingue è quella più coinvolta e la Prof.ssa Spignoli chiarisce alcune peculiarità 
degli SSD interessati. L-LIN/12 (Lingua inglese) ha il numero ore più alto, numero 
giustificabile dalla presenza del settore in tantissimi CdS non incardinati al nostro 



 
 
 
 

 

Dipartimento ma dei quali ci dobbiamo far carico in quanto referenti del settore. Date 
queste premesse e data la natura dell’SSD considerabile anche professionalizzante, si 
ritiene che possa rappresentare un’eccezione più che giustificabile. Per i restanti settori 
di lingue è previsto un miglioramento per il prossimo a.a. viste le procedure di 
reclutamento del personale in atto. Unica situazione di emergenza rimane quella di 
Spagnolo. La commissione concorda di progettare il prossimo anno accademico 
nell’ottica di diminuire al minimo i contratti previsti cercando di coprire più ore possibili con 
il personale docente incardinato. 
 
3. Relazione di Dipartimento RaDip 2024 – Prof. Togni 
La commissione si è riunita iniziando una riflessione sul nuovo schema della RaDip 2024 
ed organizzando il lavoro suddividendone i compiti. Sono stati inoltre presi contatti con i 
referenti delle commissioni che sono presenti nella scheda così da riuscire a procedere 
in maniera omogenea ed allineata. La scadenza prevista è per il 1° Marzo e si è deciso 
di iniziare fin d’ora a redigere la documentazione aggiornandola poi successivamente al 
momento in cui i dati al 31/12/2022 saranno disponibili, in modo da riuscire ad inviare tutto 
in Ateneo nei tempi previsti.  
Riesame Ciclico: la scadenza è fissata al 28 Febbraio e la commissione concorda che i 
tempi non siano congrui rispetto all’importanza e alla complessità del documento. Inoltre 
risulta in concomitanza ad altre scadenza importanti che vedono impegnati ulteriormente 
i Presidenti dei CdS. La maggiore difficoltà è per i CdS di Lingue L-11 ed LM-37 che hanno 
in cantiere anche la modifica agli ordinamenti. La Prof.ssa Spignoli scriverà una mail alla 
Prorettrice alla Didattica facendosi portavoce della commissione e chiedendo una 
possibile deroga di questa scadenza. 
Il Prof. Togni, in quanto delegato alla Qualità si rende disponibile per supportare i 
Presidenti in questo procedimento e propone alcuni incontri, uno introduttivo ed uno in 
itinere, con chi si occuperà del riesame all’interno dei CdS, allargando l’invito ai referenti 
delle segreterie che possono apportare un valido aiuto soprattutto nella raccolta della 
documentazione pregressa. Incontri questi che verranno programmati online in tempo per 
la Commissione Didattica del 21 Febbraio dove si prevede di condividere i documenti 
prodotti per rivederli e perfezionarli in vista della scadenza.     
 
5. Calendario Riunioni della Commissione e Temi da affrontare 
Insieme al seguente verbale viene inviato il calendario delle Commissioni Didattiche 
previste per il 2024. Le riunioni sono previste nel primo pomeriggio dell’ultimo mercoledì 
del mese con alcune eccezioni. La Direttrice chiede ai membri della commissione di 
riflettere sul numero di riunioni necessarie, anche in base al peso dei temi da trattare, per 
poterne riparlare alla prossima riunione e decidere se aumentarle rispetto alla singola 
riunione al mese. 
 
Si rimanda alla prossima riunione il Punto n.4 relativo agli indicatori della Didatica. 
 
 
Prossime riunione: Mercoledì 24 Gennaio 2024 -  Mercoledì 21 Febbraio 2024 
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